

Crece el Clima de Agitación en los Sindicatos Argentinos

Los Obreros Protestan por el Alto Costo de la Vida y los Bajos Salarios. Hubo Nueve Hechos de Violencia y Amenazas Contra Mercedes Sosa

(PL, AP y EFE)

BUENOS AIRES, 11 de junio. Las principales organizaciones sindicales argentinas se pronunciaron contra el establecimiento de un tope a los aumentos salariales, por medio de fuertes declaraciones, paros, marchas de protesta y otras medidas.

Las versiones emanadas de fuentes vinculadas con el Ministerio de Economía acerca de la presunta decisión del Poder Ejecutivo Nacional de no autorizar aumentos de salarios superiores al 38 por ciento, desencadenaron una serie de reacciones en medios gremiales e inquietud entre los trabajadores.

La Confederación General del Trabajo (CGT) y la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), el más poderoso de los sindicatos argentinos, así como el secretario general de la central obrera, Casildo Herreras, quien se

encuentra en Ginebra, Suiza, expresaron ayer una rotunda oposición a la fijación de un tope a los incrementos salariales.

Tres mil afiliados a la UOM y al Sindicato de Mecánicos de Córdoba de las fábricas Fiat-Concord, Grandes Motores Diesel (FIAT), Thompson-Ramco, Perkins y Transax, abandonaron ayer sus tareas, formaron una columna y se dirigieron en manifestación hasta la casa de gobierno de esa provincia mediterránea.

La directiva regional de la UOM de la provincia de Santa Fe, encabezada por Ricardo Centurión, comunicó su renuncia al secretario nacional del gremio, por "divergencias con el cuerpo de delegados de la planta Fiat-Concord, que hacen insostenible la situación".

Miles de obreros realizaron el viernes último una manifestación por la ciudad de Santa Fe, en reclamo de aumentos de salarios y contra la fijación de topes en las paritarias, que fue reprimida por la policía, con un saldo de 11 trabajadores heridos.

MUERTES Y AMENAZAS

Mientras tanto, un dirigente sindical y un abogado fueron asesinados hoy y una conocida cantante folklórica recibió amenazas de muerte, al tiempo que un diario local se preguntaba: "¿Quiénes son los próximos condenados por los tribunales secretos de la Argentina?".

El saldo de la impresionante ola de violencia política se elevó hoy a 250 víctimas en lo que va del año, con los hechos perpetrados en las últimas horas.

En la localidad de Ituzaingo, a 30 kilómetros al oeste, desconocidos que viajaban en un automóvil acribillaron a balazos a Carlos Alberto Banylis,

que estaba vinculado a la jerarquía sindical de derecha.

En la ciudad de La Plata, a 50 kilómetros al sur, varios sujetos irrumpieron en las oficinas del abogado Ramón Timoteo Monzón, de 44 años y lo ultimaron con disparos a quemarropa. Monzón era también comisario de la policía provincial de Buenos Aires, presumiéndose que el grupo atacante pertenecía a organizaciones clandestinas de izquierda.

En La Plata fueron sepultados hoy los restos del estudiante comunista Juan Ramón Zaragoza, de 21 años, secuestrado el domingo por un comando que exhibió credenciales policiales. Su cadáver, con múltiples heridas de bala fue encontrado el lunes en las proximidades de esa ciudad.

Por otra parte, el Sindicato Argentino de Músicos denunció anoche que la popular folklorista Mercedes Sosa recibió amenazas de muerte de la Alianza Anticomunista Argentina (AAA), que se atribuyó el asesinato de más de 200 marxistas y peronistas de izquierda en los últimos meses.

LOPEZ REGA TOMA VACACIONES

Finalmente, el ministro y secretario privado presidencial, José López Rega, viajará en las próximas horas a España, según insistentes versiones periodísticas que aparecieron hoy de nuevo en los diarios de Buenos Aires.

El influente ministro confirmó anoche las versiones, pero no reveló la fecha ni el destino de su viaje.

En el curso de un acto que realizó en su Ministerio de Bienestar Social, López Rega dijo que tomaría unas vacaciones.

res. "No interpreten esto mal —dijo a los periodistas—. Aquí no hay renuncia, ni desplazamiento, ni cambio de gabinete. Sólo se trata de unos días de descanso para poder trabajar mejor".

El diario La Opinión aseguró que López Rega se trasladaría hoy a España, mientras que otros medios informativos estiman que la partida sería el próximo fin de semana.

Las fuentes informativas más acreditadas se abstienen de atribuir importancia política al presunto viaje del ministro. Se descarta absolutamente una renuncia o un alejamiento del hombre que se ha convertido en el eje del poder político argentino. El gobierno y la alta administración del Estado se ha ido homogeneizando en torno a lo que los comentaristas denominan el "lopezreguismo".